## Communiqué de Presse groupe TE MANA O TE MAU MOTU

Objet: Conflit CPS-SMPF

Le groupe TE MANA O TE MAU MOTU, représenté à la réunion d'information sur le conflit opposant les médecins et la CPS par Eleanor PARKER, apporte son soutien à la médiation de Charles TETARIA, Ministre de la Santé, pour que soit rétablie la discussion et la négociation entre les parties.

Si les médecins doivent comprendre que le statut quo n'est pas possible, la CPS doit, de son coté, cesser de stigmatiser l'un des piliers de notre système de santé que constitue la médecine libérale.

Des efforts ont été, ces dernières années, consentis par les médecins libéraux. Si ces derniers doivent être poursuivis ils doivent s'inscrire dans une perspective pluriannuelle et non de manière brutale. Néanmoins, si des situations excessives subsistent, il faut les régler au cas par cas et de manière transparente. En revanche, il semble utopique d'imaginer pouvoir remplacer aux pieds levés plus d'une centaine de médecins.

La médecine libérale ne représentant que 8% du budget de la santé il semble, par ailleurs, urgent de requérir des efforts similaires de la part des autres postes en particulier au niveau CHPF qui représente 30% du même budget et dont les dépenses de personnel dépassent 66%.

Mais au-delà de ces considérations purement budgétaires liées entre autres à un contexte de crise économique, il est urgent, comme l'a souligné la Chambre territoriale des comptes, de reconsidérer le pilotage de notre système de santé ainsi que notre schéma d'organisation sanitaire aujourd'hui dépassés.

25